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会 議 録 

 

 

会 議 名 令和５年度第１回東松山市きらめき市民大学理事会 

開 催 日 時 令和５年５月２２日（月） 

開 会 １０時００分 

閉 会 １１時３０分 

開 催 場 所 きらめき市民大学 研修室３ 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 議題 

（１）令和５年度学生募集結果について（報告） 

（２）令和５年度きらめき市民大学スケジュール（案）につい

て 

（３）その他 

４ 閉会 

公開・非公開の別 公 開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

理 事 長 横山 和子 出席 理  事 栗原 健 出席 

理 事 

職務代理 
田中 博史 出席 理 事 𠮷澤 静子 出席 

理 事 玉木 啓一 出席 理 事 栗原 一博 欠席 

事 務 局 

生涯学習部次長 田島 信子 きらめき市民大学事務局長 小関 一史 

きらめき市民大学主査 大野 葉月 きらめき市民大学主任 栗原 進 

  

  

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 （司会） 

皆様、こんにちは。ただいまから、令和５年度第１回東松山市きらめ

き市民大学理事会を開会いたします。私は、本日の司会を担当いたしま

す、事務局長の小関と申します。当会議は、東松山市きらめき市民大学

運営規則第３条第２項の規定により「会議は、理事の過半数が出席しな

ければ、これを開くことができない」とされていますが、本日は理事総

数６名に対し、５名の出席をいただいていますので、会議は成立しまし

たことを御報告します。 

２ 挨 拶 （司会） 

はじめに、横山理事長より御挨拶をお願いいたします。 

（横山理事長挨拶） 

ありがとうございました。 

（司会） 

 続きまして、４月１日付けの人事異動により事務局担当職員に変

更がございましたので御紹介いたします。 

（職員紹介） 柳沢部長（欠席）、田島次長、栗原主任 

それでは、きらめき市民大学運営規則第３条第１項の規定により、横

山理事長に議長をお願いいたします。横山理事長は、議長席への異動を

お願いいたします。 

３ 議  題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

しばらくの間、議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願

いいたします。議事に入る前に、会議の公開等について事務局より説明

をお願いします。 

（事務局） 

会議の公開について御説明します。この会議の開催にあたっては、東

松山市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、会議の公開、会議

録の作成、会議録への署名が定められております。要綱第３条では、会

議の長がその会議に諮り、会議の公開又は非公開を決定します。なお、

一部又は全部を非公開とした場合は、その理由を明らかにしなければな

らないとされています。また、第６条では、会議を公開する場合は、会

場に傍聴席を設けること、第８条では、会議終了後、速やかに会議録を

作成し、長が指名した２人以上の者の確認を得ることとされています。 
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議題（１） 

令和５年度学生

募集結果につい

て（報告） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

説明が終わりました。ただいまの説明につきまして、何か御意見はあ

りますか。 

（意見なし） 

（議長） 

特に御意見・御異議がないようでしたら、「会議は公開とし、会議録

は要約方式で発言者の欄に理事名を明記し、内容の確認は理事が交代で

行う」こととします。会議を公開としましたので、会議録も開示するこ

とになります。会議録作成後、内容を確認していただく署名理事につい

ては、本日は、私から指名させていただきますが、よろしいでしょうか。 

 （意見なし） 

（議長） 

それでは、栗原健理事、田中博史理事に議事録への署名をお願いいた

します。 

事務局にお伺いします。本日の傍聴者はいますか。 

（事務局） 

傍聴者はいません。 

 

（議長） 

それではこれより、議事に移ります。始めに、「議題（１）令和５年

度学生募集結果について（報告）」事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

（議長） 

ありがとうございました。 

議題（１）について、みなさんから質疑はありますか。 

（田中理事） 

男女比率について、今年度は男性の比率が高くなっており、昨年度と

男女比率が逆転しているようです。こうした社会参加型の事業は女性の

比率が高い場合が多いので、意外に感じました。 

（事務局） 

補足説明になりますが、今年度は応募のタイミングが遅い傾向が見ら

れました。募集開始時は件数が少なく、２月以降に徐々に増えていった

状況です。 

また、平均年齢が上がっていることについて、社会情勢の変化の中で、
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議題（２）令和

５年度きらめき

市民大学スケジ

ュール（案）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習の場に出てくる方の割合が減少していると感じます。在校生か

らの相談でも、仕事の都合で大学への通学が困難になったというケース

が増えている傾向があります。こうした社会全体の雇用年齢の引き上げ

に伴い、学生全体の平均年齢が上昇していると見ています。 

（議長） 

ありがとうございました。仕事を選ぶのも、大学で学ぶのも個人の選

択であり、色々な事情があると思います。社会情勢の変化などもあり、

学生募集については事務局も大変だと思いますが、学びへの需要はある

と考えますので、来年度もまた学生募集について御尽力いただきたいと

思います。 

（議長） 

ありがとうございました。ほかに御質問や御意見はありますか。特に

なければ、次の議題に移ります。 

 

「議題（２）令和５年度きらめき市民大学スケジュール（案）につい

て」事務局より説明をお願いします。 

 （事務局説明） 

（議長） 

 ありがとうございました。 

議題（２）について、皆さん、何か御質問、御意見はありますか。 

（玉木理事） 

２年生のくらしと健康学部の講義について、武蔵丘短期大学講師の変

更がありましたが、代わりに登壇した先生も栄養学について十分期待で

きる方かと思いますので、今後もよろしくお願いします。 

（事務局） 

 こちらの講義については既に実施済ですが、当日はアナライザー等の

機材を持ち込んで身体情報の測定を行うなど、学生のアンケート結果で

も大変好評な講義となりました。  

（議長） 

 ありがとうございました。実演がある授業は評価も高いようですね。 

 日本医療科学大学の講師が登壇する講義は今年度初めてですが、外部

の大学と交流が活発になることは、すばらしい事だと思います。 

 他に御意見はありますか。 

（栗原理事） 



- 5 - 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題（３）その

他 

 

 公開講座の３回目は「笑いとくらし」という、非常に面白いタイトル

ですね。カリキュラムにおいては、テーマが興味をひくようなものにす

る事も、とても大事なのかなと思いました。 

（議長） 

ありがとうございました。 

他に御意見はありますか。 

（田中理事） 

 年間スケジュールの学生募集に関して、ＳＮＳやインターネットの利

用とありますが、ＳＮＳを活用している生徒がどれ程いるか、またその

種類などが調べられれば、該当する世代により効果的な宣伝ができるの

ではないかと思います。 

（事務局） 

 御提案ありがとうございます。いただいた御意見については、今後、

調査したいと思います。 

御参考に、２年前、コロナ禍においてサテライト形式の講義を始めた

際に、学生にＩＴ機器所有率の調査をしたところ、インターネット自体

を利用していない層が一定数ありました。今の学生にどのような手段が

効果的なのか、今後、調査していきたいと思います。また、最近では、

きらめき市民大学の行事を、市のツイッター、フェイスブック、いんふ

ぉメールに積極的に掲載する等、ＳＮＳでの情報発信に注力していると

ころです。 

 日本医療科学大学についての補足ですが、２年程前に、学生の校外実

習の依頼をいただき、今年８月下旬に２日間実施することになりまし

た。講義の中では、きらめき市民大学の紹介の他、本校の学生へのイン

タビューなどを予定しています。こうしたことが背景にあり、今年度カ

リキュラムへの講師派遣につながりました。 

（議長） 

ありがとうございました。 

他に御質問や御意見はありますか。特になければ、次の議題に移りま

す。 

 

「議題（３）その他」について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

（議長） 
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 ありがとうございました。 

 議題（３）その他について事務局より報告がありましたが、何か御意

見はありますか。 

 

（𠮷澤理事） 

 これは 21 期生に限った事ではないのですが、新入生について、再入

学の方が結構な割合を占めています。現行の運用では、異なる学部への

再入学を認めていて、最長で６年間在籍することができますが、その後、

行き場がない卒業生がいないか気になります。卒業生が、きらめき市民

大学で学習したことを地域社会で活かせるようなルートづくりなどは

できないでしょうか。 

（事務局） 

 御提案ありがとうございます。きらめき市民大学設立当初の理念とし

て、学んだことを地域で生かすといった内容がございます。 

 目に見える形ですと、課題研究発表を行った生徒が、卒業後にきらめ

き出前講座に登録して講師を務めるといった例があります。また、在学

中には、既に地域社会の各分野で活躍している方もいます。例えば、ハ

ッピー体操の指導員をしている学生が相当数います。学生の中には観光

ガイドを行う方がいて、在学中に別の学生を誘い、活動の輪が広がって

いくという例もございます。さらに、学生が地元の食料支援が必要な児

童の実態を知り、他の学生を誘って配食ボランティアに参加し、活動し

ている話もありました。こうした個々の学生の活動については、事務局

の把握が困難ですが、学生間のコミュニケーションから様々な地域貢献

が生まれている例として、御報告します。 

（議長） 

 ありがとうございました。私が以前聞いた話で、放課後子ども教室で

地域の語り部として卒業生が活動した例がありました。卒業した方も、

色々な形で地域貢献をしているのだと思います。 

いただいた御意見は、今後のカリキュラムなどを組む上で参考にして

いただければと思います。 

他に御意見、御質問はありますか。ないようですので、本日の議事は

すべて終了とし、議長を降ろさせていただきます。慎重審議いただきあ

りがとうございました。 

 



- 7 - 
 

４ 閉会 

 

 

（司会） 

長時間にわたり、慎重審議いただきありがとうございました。 

なお、署名をお願いしました栗原健理事と田中博史理事には、会議録

が出来上がり次第、御連絡いたしますので、内容を御確認いただきます

よう、お願いいたします。 

以上をもちまして、令和５年度東松山市第１回きらめき市民大学理事

会を終了いたします。ありがとうございました。 

 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

令和 ５年 ６月 ７日     署名理事  栗 原    健      

 

                 署名理事  田 中  博 史      

 


